

2014.SR.000043

Interpellation Fraktion FDP (Bernhard Eicher, FDP): Vergleich der Abfallentsorgungskosten – Wie steht Bern da?

Die Abfallentsorgung ist in der Stadt Bern seit Jahren ein politisch heiss diskutiertes Thema. Im Jahr 2011 erstellte das Eidgenössische Volkswirtschaftsdepartement EVD (Preisüberwachung PUE) eine Studie aus welcher hervorgeht, dass die Abfallentsorgungsgebühren in der Stadt Bern (Sackgebühr und Grundgebühr) im Vergleich mit anderen Städten relativ hoch sind. Im Jahr 2012 befand das Bundesgericht, die Erhebung der städtischen Abfallgrundgebühren sei nicht rechtmässig; seither arbeitet die Stadt Bern an einer neuen Erhebungsgrundlage.

Die Fraktion FDP/Die Liberalen ist der Auffassung, dass vor der Schaffung einer neuen Erhebungsgrundlage zuerst die Kosten für die Entsorgungsdienstleistung zu überprüfen sind. Aus diesem Grund bittet sie den Gemeinderat, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie hoch sind die Entsorgungskosten (Berücksichtigung der Vollkosten) pro Einwohner in der Stadt Bern?
2. Wie hoch sind die Entsorgungskosten pro Einwohner in vergleichbaren Städten wie Basel, St. Gallen, Luzern und Zürich?
3. Wie erklärt sich der Gemeinderat die Kostendifferenz pro Einwohner?
4. Welche Massnahmen sieht der Gemeinderat vor, um die Kosten für die städtischen Entsorgungsdienstleistungen auf einen schweizerischen Durchschnitt zu senken?

Bern, 20. Februar 2014

Erstunterzeichnende: Bernhard Eicher

Mitunterzeichnende: Dolores Dana, Jacqueline Gafner Wasem, Pascal Rub, Christoph Zimmerli, Dannie Jost, Mario Imhof